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Почему скучно Любе Шалашовой 
и ее товарищам

ЛЮБА Шалашова, Саша 
Иванов, Гена Снигирев, 
Зоя Заитова — пионеры 

первого отряда городского пио
нерского лагеря, расположенного 
в Зеленой роще в Свердловске. 
Если поговорить с ними о лагер
ных буднях, ребята единодушно 
выскажут одно мнение: в лагере 
очень скучно. За первую смену 
они лишь раз побывали на Шар- 
таше, раз в музее, да просмотре
ли несколько кинокартин. Часто 
день заполнен только походами 
в столовую, а в промежутки 
между едой лагерники без дела 
слоняются по территории.

Примерно так же отзываются 
о жизни своих отрядов и многие 
другие ребята. Да и не удиви
тельно: в плане работы дружины 
трудно назвать хотя бы одно 
дело, которое оставило глубокий 
след в памяти пионеров. И 
здесь—кино, экскурсии в музей 
или парк-дендрарий да кружко
вая работа. Кстати, в кружках, 
особенно технических, принима
ют участие только немногие.

Очень серо, без выдумки часто 
составляются планы и других 
пионерских лагерей. При этом 
вожатые и воспитатели ссылают
ся обычно на то, что в услови
ях города трудно придумать что 
либо увлекательное, да к тому 
же недостает средств, плохо по- 
мэгают шефы и т. д.

Такое настроение не только 
ошибочно, но и вредно. Оно при
водит к равнодушию в работе, 
рождает шаблонные планы и воз. 
можно лишь у тех руководите
лей, кто относится к своим обя
занностям с холодным сердцем. 
Там же, где об отдыхе ребят за
ботятся от души, всегда смогут 
сделать его интересным и полез
ным.

Разве трудно, например, орга
низовать экскурсию на промыш. 
ленное предприятие, выйти в со
седний совхоз или колхоз, прове
сти спортивную встречу с сосед
ним городским лагерем, подгото. 
вить увлекательную игру на ме
стности? Почему бы не пригла
сить к себе в лагерь рабочих и 
колхозников, пусть даже не 
очень знаменитых, которые обыч
но «нарасхват» у вожатых. Ведь 
и рядовые труженики учрежде
ний, лабораторий, институтов 
всегда смогут рассказать о сво. 
их делах много интересного. Не
которые из них могли бы даже 
руководить кружками, как это 
произошло, например, в пионер
ском лагере Уралмашзавода в 
деревне Кашино, о котором мы 
рассказывали в прошлом номере.

А сколько увлекательных дел 
помогут найти сами пионеры, — 
стоит поговорить с ними по ду
шам, а не по обязанности осведо
миться об их интересах!

Для всех этих дел не нужно 
каких-то дополнительных ассиг
нований. Для них нужно одно, 
но совершенно необходимое каче
ство — инициатива и желание 
самих вожатых, воспитателей и 
Других работников лагеря. Очень 
хорошо, если они побывают у 
своих соседей в других город
ских лагерях и опыт лучших при
менят у себя. Необходимо также 
поддерживать связь с близлежа
щими детскими площадками, дет. 
скими секторами клубов, дома
ми пионеров, чтобы сообща про
водить некоторые, наиболее ув
лекательные мероприятия.

Многое зависит от того, как 
поставлена вся работа пионер
ской дружины лагеря. Часто она 
страдает очень существенным не
достатком: одни и те же дела-

походы, экскурсии или читки 
книг — уготованы в плане и 
малышам и пионерам старшего 
возраста. А ведь запросы у них 
различны, и то, что пользуется 
успехом у младших отрядов, мо
жет потерять свою привлекатель
ность для старших ребят.

Двенадцати, тринадцати, че
тырнадцатилетние пионеры — 
подвижной, бойкий народ. Они с 
удовольствием пошли бы в да
лекий поход, отправились на ры
балку, исследователями прошлись 
по улицам города. Именно об 
этом мечтают Люба Шалашова 
и ее товарищи в пионерском ла
гере «Зеленая роща», а вместо 
этого им предлагают надоевшие 
занятия на территории. Нужно 
ли удивляться скуке ребят, если 
руководители попросту не забо
тятся об интересах пионеров?

Бывает и так, что, хорошо зная 
ребячьи мечты, вожатые все-та- 
ки не идут им навстречу. Осо. 
бенно это касается туристских 
походов. Вожатые не рискуют 
выходить в поход за город, за
являя, что без экскурсовода... 
они не смогут найти дороги.

Такое заявление заставляет за
думаться о подборе кадров для 
пионерского лагеря. Вряд ли 
можно считать полноценным во
жатым человека, совершенно не
знакомого с основами краеведче. 
ской работы. К сожалению, 
встречаются вожатые, которые 
очень плохо разбираются в спор
те, ничего не смогут рассказать 
пионерам об истории родного го
рода, не сумеют научить их по
лезным навыкам. В свое время 
горкомам и райкомам ВЛКСМ 
следовало более тщательно гото
вить лагерные кадры, однако и 
сейчас многое поправимо.

В перерыве между сменами 
горкомам и райкомам комсомола 
не мешает провести семинары 
для работников лагерей. Бывая 
в лагере, комсомольским руково. 
дителям следует не только кон
тролировать, но п постоянно 
учить свои кадры на местах. Рай
комам и горкомам следует поза
ботиться о том, чтобы в лагере 
периодически бывали методисты 
домов пионеров, опытные педаго
ги, вожатые. Они подскажут 
много ценного, поправят ошибки 
в работе, помогут советом и де
лом.

Сейчас в городских пионер
ских лагерях подняли флаги от
ряды, отдыхающие во вторую 
смену. И нужно позаботиться о 
том, чтобы для сотен школьни
ков этот отдых прошел с поль
зой.

Правительственная делегация 
Демократической Республики Вьетнам в СССР

атра музыкальной коме
дии. Зрители и работни
ки театра устроили ова
цию президенту Хо Ши 
Мину и членам прави
тельственной делегации 
Демократической Рес
публики Вьетнам.

11 июля правительст
венная делегация Демо
кратической Республики 
Вьетнам во главе с пре
зидентом Хо Ши Ми- 
ном прибыла в Сверд
ловск. На аэродроме ее 
встретили представители 
партийных и обществен
ных организаций, 
Председатель исполко
ма Свердловского гор
совета депутатов трудя
щихся тов. Муравьев, 
заканчивая свою при
ветственную речь, ска
зал:

— Трудящиеся Сверд
ловска рады встретить 
вас в своем городе и 
выразить вам чувство 
глубокого уважения и 
дружеского участия, ко
торое весь советский на
род питает к братскому 
народу Вьетнама.

9 июля в Иркутск из Улан-Ба
тора прибыла направляющаяся в 
Москву правительственная деле
гация Демократической Республи
ки Вьетнам во главе с прези
дентом Хо Ши Мином. На аэро
дроме делегацию встречали се
кретарь Президиума Верховного 
Совета СССР Н. М. Пегов, по
мощник заведующего протоколь
ным отделом МИД СССР К. А. 
Кочетков, председатель исполкома 
Иркутского городского Совета де
путатов трудящихся Н. С. Патров, 
секретари Иркутского обкома 
КПСС С. Н. Щетинин, Б. Е. 
Щербина, заместитель председа
теля Иркутского облисполкома 
А. Ф. Трусков, секретарь Иркут
ского горкома КПСС А. С. Анти
пов, многочисленные представите
ли трудящихся города.

Правительственную делегацию 
Демократической " Республики 
Вьетнам встречали также Чрез
вычайный и Полномочный Посол 
ДРВ в СССР Нгуэн Лонг Банг.

На аэродроме состоялся крат
кий митинг.

Правительственная делегация 
Демократической Республики 
Вьетнам провела в Иркутске 
день.

Гости посетили строительство 
Ангарской гидроэлектростанции. 
Они осмотрели строящийся посе
лок энергетиков, побывали на 
плотине и бетоновозной эстакаде, 
спускались в котлован, где соору
жается здание будущей ГЭС. От
вечая на вопросы президента 
Хо Ши Мина и других членов 
правительственной делегации, на
чальник стройки А. Е. Бочкин 
рассказал о ведущихся работах и 
сообщил, что в конце 1956 года 
первые агрегаты Ангарской ги
дростанции дадут промышлен
ный ток.

Президент Хо Ши Мин и чле
ны делегации осмотрели мощные 
механизмы, с помощью которых 
советские люди покоряют Анга
ру, — двадцатипятитонные авто
самосвалы, портальные краны. 
Они поднимались в кабину ша
гающего экскаватора, имеющего 
ковш объемом в 14 кубических 
метров.

Всюду, где бы ни появлялись 
представители героического на
рода Вьетнама, их горячо при
ветствовали строители. В память 
посещения стройки гостям был 
преподнесен альбом с фотогра
фиями, отражающими ход соору. 
жения первой гидроэлектростан
ции на Ангаре.

Утром 10 июля правительст
венная делегация ДРВ вылетела 
в Новосибирск.

В Новосибирске президент Хо 
Ши Мин и члены делегации оз
накомились с городом, соверши
ли поездку по его главным ма
гистралям, которые застраивают
ся красивыми многоэтажными 
зданиями. Гости побывали на 
строительстве моста через Обь 
длиной более километра. На
чальник строительства моста 
А. П. Грецов ответил на много
численные вопросы президента 
Хо Ши Мина и сообщил, что 
мост будет готов к первому ок
тября нынешнего года.

Вечером президент Хо Ши Мин- 
и члены делегации посетили Но
восибирский государственный те
атр оперы и балета, где смотре
ли спектакль «Кораллина» К. Ли
стова в постановке гастроли-

*рующего здесь Хабаровского те-

Нам очень хотелось бы, чтобы 
ваше кратковременное пребыва
ние в Свердловске оставило у 
всех вас хорошие, теплые воспо
минания.

Добро пожаловать, дорогие 
товарищи!

Ответную речь президента, 
произнесенную им по-русски, со
бравшиеся неоднократно преры
вали горячими аплодисментами.

Хо Ши Мин сказал:
— Дорогие товарищи, дорогие 

друзья!
Позвольте мне от всего сердца 

поблагодарить вас за ту горя
чую, незабываемую встречу, ко
торую вы оказали мне и всем 
членам делегации.

Я очень рад передать вам 
братский привет от вьетнамского 
народа, который желает вам 
дальнейшего процветания и даль
нейших успехов в деле строи
тельства коммунизма.

Мы много слышали о вашем 
замечательном городе, о ваших 
талантливых людях, создающих 
замечательные машины. Ваша 
встреча говорит нам о тех теп
лых чувствах симпатии, которые 
питают народы великого Совет
ского Союза к народу Демокра
тической Республики Вьетнам.

Да здравствует вечная и неру
шимая дружба между советским 
н вьетнамским народами!

Да здравствует Коммунисти
ческая партия Советского Союза!

Да здравствует мир во всем 
мире!

Присутствующие бурно руко
плещут.

В этот же день делегация по
сетила одно из крупнейших 
предприятий страны — Ураль
ский завод тяжелого машино
строения имени Серго Орджони
кидзе. Гостей сопровождал глав
ный инженер завода С. Самой
лов.

Президент и сопровождающие 
его лица побывали в кузнечно- 
прессовом цехе. Здесь они на
блюдали работу молотов свобод
ной ковки мощностью В Три и 
пять тонн. Особое внимание го
стей привлек пресс давлением в 
10 тысяч тонн, на котором об
жималась многотонная деталь.

Президент Хо Ши Мин заинте
ресовался работой козочных ма
нипуляторов, сконструированных 
и изготовленных новаторами за
вода. Машиностроители называ
ют эти агрегаты «механическими 
кузнецами». Манипуляторы сами 
подают и переворачивают под 
молотом большие раскаленные 
слитки, освободив кузнецов от 
тяжелого физического труда.

В этом же цехе Хо Ши Мин 
познакомился со знатным ураль
ским кузнецом Тимофеем Олей
никовым и машинистом мани
пулятора молодой работницей 
Екатериной Ельманшиной и по
желал им новых успехов в труде.

Затем делегация побывала в 
механосборочных цехах. Особый

। интерес гостей выззал участок 
закалки деталей токами высокой 
частоты. Тут гости •долго задер
жались, осматривая оригиналь
ные установки. Инженер В. Ар
темьев рассказал, что эти уста- 
новки во много раз повысили 
производительность труда и дали 
возможность продлить срок 
службы деталей.

Гости подробно знакомились с 
мощными уникальными стро
гальными, расточными, эубона- 
резными и другими станками.

Они осмотрели узлы и детали 
недавно освоенных заводом ма
шин — скального экскаватора, 
прокатных станов и др.

В цехах завода Хо Ши Мика 
и членов делегации сердечно при
ветствовали тысячи рабочих.

После осмотра цехов в заводо
управлении состоялась дружеская 
беседа. Главный инженер завода 
С. Самойлов рассказал гостям 
об истории завода, о новых ма
шинах, выпускаемых предприя
тием, о культурно-техническом 
росте и быте рабочих.

Президент Хо Ши Мин задал 
много вопросов. Он интересовал
ся организацией социалистическо
го соревнования на заводе, ходом 
выполнения производственного 
плана. С. Самойлов сообщил, что 
Уралмашзавод на протяжении 
пяти кварталов удерживает пер- 
венство во Всесоюзном соревно
вании машиностроителей. Это со
общение вызвало аплодисменты 
.всех членов делегации.

В заключение работники Урал
машзавода преподнесли делега
ции в подарок модель шагающе
го экскаватора, заменяющего 
труд нескольких тысяч рабочих. 
Принимая подарок, Хо Ши Мии 
сказал: т

— Сегодня мы принимаем мо
дель, а завтра нам будет нужен 
настоящий шагающий экскава
тор.

Гостям вручаются значки с 
изображением заводской марки 
«УЗТМ».

В книге отзывов почетных по
сетителей завода президент Хо 
Ши Мин оставил следующую 
запись:

«Мы очень счастливы, что по
сетили Уралмашзавод. Мы очень 
рады быть свидетелями гранди
озных успехов вашего завода в 
деле строительства коммунизма- 
От всего сердца желаем вам 
дальнейших успехов. Братский 
привет. Хо Ши Мин».

Вечером гости присутствовали 
на представлении в Свердлов
ском цирке.

Вчера делегация Демократиче
ской Республики Вьетнам на са
молете отбыла из Свердлова«.

НА СНИМКАХ; прибытие пра
вительственной делегации Демо
кратической Республики Вьетнам 
в Свердловск.

Снимки И. Пашкевича.



Комсомолка Мар
гарита Фадеева руко
водит комсомольско- 
молодежной бригадой 
сборочного цеха 
Егоршинского радио
завода. На сборке 
радиостанции «Уро
жай» ее бригада вы
полняет нормы на 
160—170 процентов.

Снимок 
М ПРОСВИРНИНА.

Где наш боевой штаб?
С комсомольского собрания уралмашевцев

Новое властно вторгается в 
жизнь. Ему принадлежит буду
щее. Сознанием этого были про
никнуты все выступления участ
ников общезаводского комсомоль
ского собрания, посвященного 
распространению ценного почина 
кузнецов, состоявшегося на. Урал
машзаводе 9 июля. Немного вре
мени прошло с тех пор, как на
чался смотр технического роста 
молодежи. Но уже у многих це
хов есть чем поделиться, расска
зать о своем опыте. Крупицы 
нового были в выступлениях мно
гих комсомольцев. Здесь, на со
брании, они учились друг у друга.

Участник Всесоюзного сове
щания работников промышлен
ности знатный кузнец Тимофей 
Олейников сказал:

— Во-время взялась комсо
мольская организация за такое 
дело. Для управления нашей со
вершенной техникой нужны яс
ная голова и умелые руки. Бу
дем мы их иметь—будем творить 
чудеса. Я бы посоветовал моло
дым рабочим разных цехов по
чаще бывать друг у друга. Если, 
например, кузнецы будут бывать 
в механических цехах, то полу
чат от механиков много дело-вых 
советов.

Знатного кузнеца поддер
жал электросварщик ремонтно
механического цеха Геннадий 
Обоскалов.

— Наш цех,—рассказал он,— 
ремонтная база завода. У нас 
есть высококвалифицированные 
кадры. Пусть приходят к нам ре
монтники всех цехов. Это даст 
им возможность повысить свое 
мастерство, многому научиться. 
И мы готовы идти в другие це
хи—для нас это тоже полезно.

Чувство большой заботы о 
ценном почине звучало во всех 
критических выступлениях уча
стников собрания. Есть много 
еще организационных неполадок 
в проведении смотра техническо
го роста молодежи.'

Несколько недель назад создан 
оргкомитет для руководства смот
ром. Но он существует, так ска
зать, символически. До сих пор 
оргкомитет ни разу не собирался, 
не решил ни одного практическо
го вопроса. Не ясно даже, кто 
председатель комитета. Партком 
завода утвердил председателем 
заместителя главного инженера 
завода тоз. Попова, а директор 
завода ни с того ни с сего на
значил председателем своего за
местителя по кадрам тов. Доро
хова. Такое «двоевластие» ни к 
чему не привело: ни тов. Попов, 
ни тов. Дорохов к исполнению 
своих обязанностей не приступи
ли. Членом оргкомитета являет
ся начальник отдела технической 
информации тов. Будников. Но 
отдел за месяц не удосужился 
выпустить ни одного техническо
го листка по обмену опытом мо
лодых рабочих, не разработал 
тематику запланированного ки
нолектория.

Большое место выступавшие 
уделили вопросам внедрения но
вого, Из-за плохого распростра

нения передового опыта на заво
де нередки случаи, когда новые 
высокопроизводительные машины 
не используются. Для обслужива
ния этих .машин нужны техниче
ски грамотные люди. Юноши и 
девушки должны освоить маши
ны, научиться управлять ими. 
Этого можно достигнуть в ходе 
смотра технического роста мо
лодежи.

Подлинным боевым штабом 
смотра должен стать заводской 
комитет комсомола. Но он не 
выполняет этой роли. Резко кри
тиковали комсомольцы комсорга 
завода В. Сисина за оторванность 
от цеховых организаций.

— У Сисина каждый день ка
кие-то собрания, совещания,— 
сказал секретарь цеха буровых 
машин П. Косинцев.—Каждый 
день для этих собраний он стро
чит доклады. Просто удивляешь
ся, когда он успевает отдыхать. 
До того комсорг занят доклада
ми, что ему некогда дойти до це
ха. Мало пользы от такого бюро
кратического метода руковод
ства.

Еще меньше в цехах бывают 
члены комитета комсомола. Они 
предпочитают телефонные разго
воры. А когда, как не сейчас, 
цеховые комсомольцы нуждают
ся в совете, конкретной помощи. 
Правильно заметил модельщик 
тов. Иванов;

— Мы не ощущаем никакой 
помощи со стороны комитета. 
Как помог нам комитет в дни 
смотра? Никак. Только прислали 
одно Положение и этим ограни
чились. Мы ждем вас на рабочих 
местах, товарищи члены комите
та, заглядывайте к нам почаще.

Только оторванностью комите
та комсомола от основных нужд 
производства можно объяснить 
такой факт; заводу дано сроч
ное правительственное задание— 
в ближайшие дни выпустить 
большую партию мотовил, ба
лансиров и других запасных ча
стей для сельскохозяйственных 
машин. Чтобы ускорить выпол
нение заказа, комсомольцы фа- 
сополитейного цеха решили взять 
шефство над заказом, создать 
для него «зеленую улицу». Цен
ное начинание не нашло поддер
жки у комитета. Когда секре
тарь комсомольской организации 
фасонолитейного цеха Е. Дятин 
поделился своими мыслями и пла
нами с комсоргом В. Сисиным, 
тот равнодушно бросил:

— Ну, что ж, давай. Мне этим 
пока заниматься некогда.

Если такое отношение к нуж
дам производства со стороны 
комитета и его руководителей не 
будет изжито,—это будет мешать 
быстрейшему распространению 
почина кузнецов. Членам комите
та комсомола надо в корне изме
нить стиль своей работы, прибли
зиться к цеховым комсомоль
ским организациям. Только когда 
комсомол по-настоящему возгла
вит большое, серьезное дело, на
чатое молодыми патриотами, то
гда оно принесет хорошие плоды.

В. ПРОХОРОВ.

Пятидесятилетие первой русской революции

Мы звали, что победили
Накануне революции 1905— 

1907 годов Иваново-Вознесенск 
был крупнейшим центром рус
ской текстильной промышленно
сти. Тут насчитывалось 56 пред
приятий, на которых трудились 
десятки тысяч человек. Пример
но треть из них составляли жен
щины. И вся эта масса рабочих 
подвергалась чудовищной экс
плуатации. Судите сами.

По официальным отчетам того 
времени, владельцы хлопчатобу
мажных предприятий России по
лучили за 1904 год на свой ос
новной капитал в среднем 7 про
центов прибыли, а в Иваново- 
Вознесенске прядильно-ткацкая 
фабрика Полушина принесла хо
зяину дохода 51 процент, фабри
ка Витовых—34 процента, Ку- 
ваевская мануфактура—27 про
центов. Много выше средних 
были барыши и остальных мест
ных капиталистов. Вот и выхо
дит. что рабочих здесь грабили 
в несколько раз сильнее, чем в 
других местах. Довелось мне 
это испытать и на самой себе.

Семья наша была большая, 
жили очень бедно, так что с ма
лых лет пришлось думать о за
работке. Двенадцатилетней дев
чонкой уже ходила я полоть чу
жие огороды, собирать овощи.

Подросла я, устроили меня в 
Шуе на Тезинскую фабрику уче
ницей-съемщицей. Не знаю, 
упросил отец кого из начальства 
или взятку дал. Брали-то обыч
но за такое дело рубль—два. Не
малые деньги это были по на
шим тогдашним понятиям. Ведь, 
чтобы рубль заработать, нужно 
было трудиться три—четыре дня.

Часть получки почти всегда 
оседала в виде штрафов в кар
манах хозяев. Никак, бывало, от 
этих штрафов не убережешься. 
Мало ли причин при желании 
может найти мастер, чтобы при
драться: то пол якобы плохо под
метен, то на машинах пыль ка
кую-то обнаружит, то ответы 
объявит дерзкими. Раскричится 
и, конечно, оштрафует. Зимой 
зарабатывали еще меньше—хо
зяева, как правило, сбавляли 
расценки. Дело в том, что осенью, 
когда заканчивались поле
вые работы, тысячи крестьян 
спешили на фабрики, чтобы хоть 
что-нибудь подработать. Фабри
кантам это, понятно, было на 
руку. Они перезаключали дого
воры с рабочими, но на иных, 
худших для нас условиях.

Рабочий день на ситцевых фа
бриках длился часов 12, с часты
ми же сверхурочными нередко 
доходил и до 14—15.

Ютился фабричный люд либо 
в казармах, либо по углам—на 
частных квартирах. Спали обыч
но вповалку на нарах или пря
мо на полу.

Питались мы скверно. На не
которых предприятиях Иваново- 
Вознесенского промышленного 
района имелись фабричные кух
ни, но радости от этого рабочим 
не было. Изо дня в день готови
ли здесь щи из кислой капусты. 
Неприхотливый народ трудился 
на предприятиях, но и то у мно
гих от этого кушанья десны бо
лели. Недаром остряки окрести
ли щи «купоросными», смеялись: 
«Плесни на собаку—шерсть вы
лезет».

Сбор металлолома—не кратковременная кампания
По итогам Всесоюзного социа

листического соревнования за 
четвертый квартал прошлого года 
по сбору металлолома комсо
мольская организация нашей об
ласти заняла первое место. И в 
этом году молодежь области про
должает ценную работу по сбору 
сырья для металлургов.

Комсомольцы Нижнего Тагила, 
например только за пять меся
цев собрали 1 235 тонн лома, в 
воскресниках приняло участие 16 
тысяч человек.

Хорошо организовала эту рабо
ту и молодежь Краснотурьияска. 
А в Полевском, собрав 495 тонн 
металлического лома на терри
тории города и рабочих поселков, 
юноши и девушки отгрузили весь 
собранный лом Северскому ме
таллургическому заводу. Более 
33 тысяч человек приняло уча-

РАССКАЗ
СТАРОГО КОММУНИСТА 

ОЛЬГИ АЛЕКСЕЕВНЫ
БЕЛОВОЙ

Всем трудящимся плохо прихо
дилось, но вдвойне тяжела была 
доля работниц. Не только пото
му, что за равный труд получали 
они меньше мужчин, много было 
и других причин. За время ро
дов, например, ни копейки не 
платили. Выйдет женщина после 
родов на работу, ее к основной 
машине не допускают, переводят 
в запас. Значит, и заработок 
много ниже обычного. Детских 
яслей, известно, в помине не бы
ло. Каждый подмастер, табель
щик мог безнаказанно обидеть 
любую работницу, надругаться 
над нею.

Не могли, понятно, рабочие 
мириться со всеми этими притес
нениями, с бесправием.

Вскоре переехала наша семья 
в Кохму. Я стала работать на 
Большой Ясюнинской фабрике. 
Тут и нашлись люди добрые, как 
я потом узнала,—социал-демо
краты, которые объяснили мне, 
что к чему, и литературу соответ
ствующую дали. Начала я раз
бираться, поняла, где зло таится, 
и твердо решила—буду бороться 
за дело рабочих, бороться изо 
всех сил Это решение и приве
ло меня в ряды Российской со
циал-демократической рабочей 
партии. ।

Членов партии в Кохме тогда, 
в 1903 году, было мало. Руково
дить нашей работой приходил из 
Иваново-Вознесенска «Отец» 
(Ф. А. Афанасьев). Кличку эту 
он имел в конспиративных целях.

Высокий, худощавый, с густой 
бородой—таким врезался в па
мять старейший наш револю
ционер Федор Афанасьевич Афа
насьев. У каждого, кто хоть не
много знал -его, вызывал он чув
ство доверия и уважения. Опыт
ный и бесстрашный борец против 
самодержавия и капитализма, 
он стоял во главе всей Иваново- 
Вознесенской партийной органи
зации.

На Дальнем Востоке началась 
русско-японская война. Тяжесть 
ее целиком легла на плечи тру
дящихся. Царские генералы тер
пели поражения, а расплачивать
ся приходилось нам. В народе 
росло недовольство, усиливалось 
революционное брожение.

Иваново-вознесенские товари
щи перешли к массовым формам 
агитации среди рабочих. То и де
ло доходили до нас вести о не
легальных собраниях и массов
ках в окрестностях города. Пом
ню, кажется, в конце мая 1904 
года позвали на массовку и нас, 
сознательных рабочих Кохмы.

Власти каким-то образом, ви
димо, через провокаторов, узна
ли, что рабочие хотят потолко
вать на свободе о своих делах, 
и бросили против них казаков. 
Наши патрули во-время замети
ли опасность.

Рабочие не растерялись и ре
шили дать врагу отпор. В лесу, 
думаем, конные не очень-то раз

стие в воскресниках, проведенных 
в Свердловске.

Многое сделали и школьники. 
Например, учащиеся школы № 15 
Первоуральска обещали собрать 
100 тонн лома, а собрали более 
120 тонн. Ученик Билейской шко
лы Богдановичского района Вик
тор Фролов за один месяц собрал 
450 килограммов лома, а Валя 
Покулин, ученик четвертого клас
са этой же школы, и второклас
сник Толя Колясников—более чем 
по 150 килограммов каждый.

Славные дела этих молодых 
людей и тысяч им подобных по
зволили металлургам выплавить 
тысячи тонн стали, из которой 
изготовлено много разнообразной 
и нужной продукции.

Однако еще не все комсомоль
ские организации ведут эту боль
шую и нужную работу. До сих 
пор в сборе металлолома совер- 

вернутся. Налетели казаки, взя
ли нас в плети, пустили в ход 
шашки, но и рабочие в долгу не 
остались. Все-таки верх одержа
ли казаки. Арестовали они чело
век десять, и меня в том числе, 
погнали в тюрьму.

Тех, кто раньше властям не по
падался, продержали в тюрьме 
недолго. Через несколько недель 
я была на свободе, но место па 
фабрике, конечно, потеряла. Ра
бота нашлась в Иваново-Воз
несенске, у Бакулина. Нанимал 
он людей без особого разбора, 
зато и платил меньше, чем дру
гие фабриканты. (

Осень застала меня опять в 
Кохме. По заданию партии надо 
было подыскать подходящую 
квартиру для кружка местных 
партийных организаторов. Число 
членов партии быстро увеличи
валось, и политически грамотных, 
опытных руководителей не хва
тало. Когда нашлась квартира, 
дело пошло веселее. Занятия вел 
обычно «Отец» или приехавший 
из Москвы партийный работник. 
Читали «Капитал» Маркса, об
суждали различные политические 
вопросы, говорили о практиче
ских задачах.

«Кровавое воскресенье», кото
рым начался 1905 год, вызвало 
у наших текстильщиков, как и 
у всех трудящихся России, взрыв 
гнева и ненависти к царю-грла«. 
чу. Рабочие Кохмы, возглавляе
мые большевиками, на расстрел 
своих безоружных братьев в Пи
тере ответили стачкой. Когда ра
боты возобновились, всех органи
заторов ее арестовали. На этот 
раз попала я в шуйскую тюрьму 
и отсидела около месяца.

Сколько потом ни искала рабо
ты, нигде не брали. Что же де
лать? Уехала на свою родину, 
в деревню Роговскую, и подря
дилась здесь на фабрику Смоля- 
нова. Вскоре началась всеобщая 
стачка пролетариев Иваново- 
Вознесенска. Я стала собирать 
среди наших фабричных деньги 
для стачечников. Давали кто 
сколько мог, но тут вмешалась 
полиция. Как-то в цех прибежал 
ко мне один паренек и шепчет: 
«Урядник приехал, в конторе о 
тебе спрашивает...». Выбралась 
я поскорее с фабрики, прошла 
через луг в деревню, собрала 
свои вещи и отправилась в Ива
ново-Вознесенск.

Попала туда в последних чис
лах июля. Стачка уже кончи
лась, однако настроение у рабо
чих было бодрое. Очень сплоти
ла эта стачка пролетариев. Чув
ствовали мы нашу силу, твердо 
знали, что рано или поздно побе
дим. Ради этого ни перед какими 
жертвами не останавливались. В 
октябре 1905 года убили черно
сотенцы «Отца». Многие товари
щи серьезно пострадали в стыч
ках с казаками и войсками. 
Передовых рабочих сажали в 
тюрьмы, отправляли в ссылки. И 
все-таки даже в самое глухое 
время, наступившее после первой 
русской революции, не прекра
щали коммунисты, передовые ра
бочие борьбы, твердо знали: бу
дет и на нашей улице праздник! 
И этот великий праздник насту
пил в октябре 1917 года.

шенно не принимали участия пер
вичные комсомольские организа
ции Новотрубного, Старотрубного, 
динасового заводов, Уралмашеа- 
вода, турбомоторного, Уралхим- 
машзавода, Верх-Исетского и 
некоторых других предприятий 
области. Это, конечно, не значит, 
что сами заводы срывают планы 
сдачи лома, но беда в том, что 
общественность остается в сто
роне от этой работы. А комсо
мольцы могли бы значительно 
ускорить отгрузку сырья марте
новским цехам, помочь им рабо
тать ритмично и перевыполнять 
планы выпуска металла. Сбор 
металлолома—Лело большой госу
дарственной важности и не мо
жет рассматриваться как вре
менная кампания.

М. ШАТАЛОВ, 
старший уполномоченный 

Главвторчермета.



Молодые колхозники и механизаторы!
Сейчас дорог каждый час!
Улучшайте уход за посевами! ГотовЬтесЬ вЫвести 
свои комбайнЫ на колхозные поля!

1. Комбайны готовы и уборке
В Покровской МТС к ремонту 

комбайнов приступили еще зи
мой, сразу же после ремонта 
тракторов. Производили его поэто
му без обычной спешки, основа
тельно. Главное внимание обра
щали на качество работ. Ремон
тировали комбайны узловым ме
тодом, который имеет много пре
имуществ перед индивидуальным.

Комсомольцы и молодежь не 
отставали от пожилых механи
заторов. Отлично трудился в со
ставе поршневой группы член ко
митета ВЛКСМ комбайнер Вик
тор Ловцов. Он выполнял самые 
точные работы; притирку, под- 
шабривание, расточку подшипни
ков. Качество его работы всегда 
было самым высоким.

По полторы нормы в смену 
выполняла токарь комсомолка 
Тамара Озорника.

Уже к 5 июля все 33 зерновых 
и 4 силосных комбайна были го
товы к уборке. На днях эти ма
шины будут отправляться к ме
сту работы, на колхозные поля.

2. После ремонта—снова в ремонт
Маминская МТС расположена 

в том же Покровском районе. 
Но с подготовкой к уборке дело 
здесь обстоит куда хуже, чем в 
Покровской МТС. Ремонт ком
байнов начали поздно, только 
после сева. Вели его непроизво
дительным индивидуальным ме
тодом; каждый комбайнер ре- 
монтиро'вал свой комбайн, 
лучалось так; у опытных 
низаторов дело спорилось, 
лодые комбайнеры порою 
вились в тупик, не имея 
точного опыта ремонтных

И По- 
меха- 
а мо- 
стано- 
доста- 
работ.

К середине июня из 25 ком
байнов было .отремонтировано 
всего семь машин. Когда стали 
проверять качество произведен
ного ремонта, обнаружили мно
жество серьезных недоделок. На
пример, кожухи приемных ка
мер, барабаны и элеваторы у 
всех прицепных комбайнов ока
зались не заклепанными. В них 
было много щелей.

Руководители МТС оправды
ваются тем, что на станции нет 
жестянщика, который мог бы 
произвести клепку. Но почему 
нельзя было заблаговременно по
слать одного или двух механи
заторов в соседнюю, Покровскую

Сейчас в МТС проводятся се
минары для комбайнеров и штур
вальных.

С комбайнерами будет прове
дено занятие по обмену опытом. 
Знатный комбайнер Покровской 
МТС М. С. Елькин расскажет 
товарищам, как он убрал в про
шлом году 630 гектаров.

Нынче во время уборки на
грузка на каждый комбайн бу
дет гораздо выше прошлогод- 
ней—по 420 гектаров. Работать 

напря-с большимпридется 
жением. Но механизаторы По-
кровской МТС не ударят лицом 
в грязь. В прошлом году многие 
агрегаты, в том числе комсомоль
ско-молодежные, намного перевы
полнили плановые задания. Так, 
н ап р и м ер, коме о м о л ьско -м о л од е ж- 
ные агрегаты Николая Вешкур- 
цева и Сергея Аввакумова убра
ли на сто с лишним гектаров 
Дольше, чем полагалось по пла
ну, а агрегат Ивана Казакова 
перекрыл свое задание на 150 
гектаров.

МТС, где имеются три квалифи
цированных жестянщика, для 
обучения этому нехитрому делу? 
Это было вполне возможно. Но 
беда в том, что руководители в 
Маминской МТС не придают 
значения качеству ремонта.

— Что трещины!—невозмутимо 
говорит заведующий машинно- 
тракторной мастерской тов. Те
рентьев.—Они не помешают. В 
прошлом году так же было.

У многих «|отремонтирован- 
ных» комбайнов не отрегулиро
ваны режущие аппараты, у мо-

отбалансированы ба-лотилок не 
рабаны.

Для тов.
Но из-за

Терентьева это мелочь, 
таких вот «мелочей»

комбайн может выйти из строя 
в самый разгар жатвы. Такие 
случаи, по собственному призна
нию то®. Терентьева, были в 
прошлом. Не исключена возмож
ность, что и в нынешнем году 
многие свежеотремонтированчые 
комбайны Маминской МТС в 
первые же дни уборки потребуют 
нового, срочного ремонта.

В. ТУРУНТАЕВ.
Покровский район.

8 и 9 июля в окружном Доме офицеров проходило 
областное совещание комбайнеров МТС области, созван
ное исполкомом Свердловского облсовета депутатов 
трудящихся и обкомом КПСС. На совещании обсуждал
ся вопрос о задачах комбайнеров Свердловской области 
по выполнению решений январского Пленума ЦК КПСС. 
С докладом о задачах комбайнеров выступил заместитель 
начальника областного управления сельского хозяйства 
тов. Акулов. После доклада развернулись прения. 
В прениях выступило 19 человек. Среди них тт. Тетюц-

кий—комбайнер Туринской МТС, Есин—комбайнер Бут- 
кинской МТС, Овчинников—комбайнер Зайковской МТС, 
Спицин—комбайнер Сладковской МТС, Блинов—механик 
по комбайнам и сельхозмашинам Михайловской МТС, 
Нижне-Сергинского района, и другие. Выступавшие мно
го говорили об усовершенствованиях комбайна, при
меняемых с целью уменьшения потерь хлеба, об орга
низации труда во время уборки, делились опытом, вы
сказывали критические замечания, намечали пути ис
правления недостатков.

Ниже мы печатаем одно из выступлений.

Повысим качество уборни
Из выступления комбайнера Камышловской МТС 
Героя Социалистического Труда М. Т. Прожерина

...Вчера один из выступавших 
здесь комбайнеров говорил, что 
трактористы пашут вдоль по од
ному месту ежегодно и от этого 
получаются слишком глубокие бо
розды, снижающие потом ско
рость комбайна. Это верно. Я 
считаю, что обработку почвы 
следует проводить более тща
тельно.

Если при вспашке оставлены 
огрехи, не соблюдена глубина, 
комбайнера, за это «шпигуют», 
справедливо беспокоятся, что это 
может снизить урожайность. А 
если оставлена борозда на пол
метра глубиной, никто не возму
тится. Такое считается вполне 
допустимым. Между тем при вы
соком гребне и, следовательно, 
глубокой борозде на 25 процен
тов теряется производительность 
комбайна за счет тихой езды. 
Кроме того, при работе на такой 
неровной почве у комбайна может 
лопнуть тяга и это вызовет про
стой. Известный в стране комбай
нер тов. Пятница говорил, что у 
них в МТС почва прикатывается. 
Неприкатанное поле просто не 
принимается. Правильно делают.

Хочу сказать и о ночной убор
ке. Я считаю, что ночная уборка 
дает минимум на 25 процентов 
больше выработки за сутки. А 
бывает, что ночью комбайнер 
уберет больше, чем за день. Мне 
приходилось убирать по 11 гекта
ров, а намолот за ночь был по 
340 центнеров.

Не нужно бояться ночной убор
ки. Нужно ее внедрять.

Однако качество работы ночью 
серьезно зависит от освещения. 
Здесь говорят, что надо делать 
лампочки на дугообразном при
способлении на кронштейне. Это 
не совсем верно. При таком рас
положении лампочек от режуще
го аппарата падает тень, участок 
поля впереди не освещается. Я по

ставил у кронштейна мотовила две 
фары, а внизу сделал две 
лампочки, и теперь никакой тени 
нет, — прекрасно освещает всю 
почву. Видно хедер и, глав
ное, видно всю площадь, ко
торую убираешь. Установил так

же одну лампочку к бункеру и 
она освещает сверху весь ком
байн и мотор с правой стороны. 
Лампочка на ветровом щите с 
правой стороны освещает стерню 
и правый бок молотилки, лам
почка под бункером освещает ле
вый бок у молотилки и выгруз
ную площадку. При такой рас
становке лампочек ночью рабо
таешь, как днем. Ну, а если с 
двумя фарами работать, то не 
видишь, точно или нет жнешь. 
Кроме того, очень утомляешься 
при таком освещении.

В целях борьбы с потерями при 
уборке и повышения производи
тельности труда мы поставили 
на комбайн приспособление 

для автоматического подъема 
хедера, регулирующее установ
ку жатки на необходимую 
высоту среза. Вместо кирзо
вого центрального транспорт 
тера поставили цепочно-планоч
ный, обшитый брезентом Цепоч
но-планочный транспортер меньше 
забивается и гораздо удобнее в 
работе. Потери зерна были устра
нены тем, что в передней части 
стрясной доски грохота непо
движные щиты заменили качаю
щимися. Чтобы растительная мас
са не наматывалась на кожух 
ведущего вала наклонного транс
портера (особенно при уборке 
влажных и засоренных хлебов), 
установили нож. Я ставлю отво
дящий глушитель вверху выхлоп
ной трубы, Отвод выхлопных га
зов в сторону дает большую 
слышимость.

На Алтае, Кубани уже отрек
лись от подсчета выработки ком
байнеров на гектары, там счи
тают по тому, сколько намоло
тили. Вещь на самом деле нам 
нужно, чтобы был хлеб, а не счет 
в гектарах. Я вношу предложе
ние — вести учет по намологу. 
Это повысит производительность 
работы комбайнера, его ответст
венность за высококачественную 
уборку.

С места: Вы рассказывали о 
работе в ночное время, но не 
объяснили, когда вы отдыхаете и 
если отдыхаете, то кто в это 
время работает.

— Я стремлюсь отдохнуть 
днем. Ночью спит штурвальный, 
а я работаю. В дневное время, 
когда все настроишь и комбайн 
идет хорошо, убирает без потерь, 
тогда можно и мне отдохнуть.

С места; У вас один штур
вальный?

— Один.

Тихим ХОДОМ
— Тихий ход... — так в Би- 

лимбаевском райкоме комсомола 
охарактеризовали период, когда 
горячие дни сева остались поза
ди, а для ухода за посевами еще 
не подошла пора. Вот в это вре
мя механизаторы Первоуральской 
МТС и должны были подгото
вить тракторы и инвентарь для 
обработки пропашных культур. 
Овощи, картофель и кукурузу 
посеяли нынче квадратно-гнездо
вым способом, и междурядная 
обработка их должна была пол
ностью лечь на плечи механиза
торов. От того, как своевремен
но и высококачественно проведут 
обработку, прополку и подкорм
ку всходов, по существу и будет 
зависеть судьба урожая.

После тихого хода в МТС 
мыслили новый подъем. И для 
этого были все возможности. 
Механизаторы даже отказали в 
помощи колхозу под предлогом 
ремонта, техосмотра машин. 
Но овощи успели подрасти рань
ше, чем была готова техника. А 
когда настал час выезжать в по
ле, оказалось, что в комсо
мольско-молодежной бригаде 
Павла Павловича Скорынина 
два трактора не могут работать, 
и около десяти дней было поте
ряно из-за поисков запасных ча
стей и ремонта машин.

Поэтому, когда трактористы 

выехали в поле, по-настоящему 
уже нужно было проводить вто
рое окучивание. Николаю Мака
рову пришлось обрабатывать кар
тофель в самом крупном в райо
не колхозе имени Кирова. По обе 
стороны тракта раскинулись об
ширные картофельные поля. Хоть 
и второй год Николай на трак
торе, но чувствует себя уверенно 
и с прицепщиком — братишкой 
Геннадием работает- от зари до 
зари. Внешне будто и не спешит, 
ведет трактор деловито, внима
тельно следит за постановкой 
окучников, а пройдет смена, и 
10—12 гектаров как не бывало! 
Культивацию 88 гектаров карто
феля он провел меньше чем за 
неделю.

Только упущенного не вернешь. 
Картофель уже поднялся высоко, 
раскустился, набрал цвет и пло
хо переносит окучивание. Сдви
нутые с места кусты уже не так 
скоро приживаются, как моло
денькие.

Да и сами трактористы при
знаются, что сейчас как-то спало 
напряжение в работе. Из райко
ма комсомола в эти дни никто не 
бывает у молодых трактористов. 
Они не знают, как работают их 
товарищи в других бригадах, 
колхозах, у кого и чему можно 
научиться.

Оказывается, в райкоме еще не 
собрались по-серьезному заняться 

организацией ухода за будущим 
урожаем.

И в плане работы и в повсе
дневной жизни районного комите
та обычные дежурные вопросы: 
тут и прием в комсомол, и орга
низация отдыха пионеров, и от
чет первичной комсомольской ор
ганизации. Все это, конечно, нуж
но. И нельзя сказать, что ра
ботники райкома не знают жиз
ни, скрылись от нее в четырех 
прохладных комнатах.

Но ведь уход за посевами, вы- 
ращив-ание урожая — это сейчас 
самое главное, вокруг чего и на 
проверке чего должна сосредото
читься вся жизнь комсомоль
ской организации.

Когда об этом заходит раз
говор и у первого секретаря По
лины Зна Менщиковой, и у ин
структора Тамары Бояриновой, 
на первом плане оказываются 
пионеры. Конечно, райком посту
пает совершенно правильно, что 
организует отдыхающих в пио
нерских лагерях ребят на про
полку хлебов, овощей, кукурузы 
в колхозах района. Но разве 
можно серьезно поверить в то, 
что пионеры одни «вывезут» на 
себе весь уход за посевами? Они 
могут только помочь. А на основ
ную работу нужно привлечь мо
лодежь сельских учреждений, 
предприятий. Райком этого не 
сделал и упустил время пропол
ки хлебов. Те несколько десят
ков гектаров, что успели пропо
лоть пионеры, не спасают поло

жения. Это — капля в море. А 
сейчас уже делать что-либо 
поздно. После сухой, жаркой по
годы овес и пшеница рано пошли 
в колос и пропалывать их труд
но, спутанный полеглый хлеб уже 
не поднимается.

В Билимбаевском районе нын
че посеяли 140 гектаров кукуру
зы. Но растет она слабо, и в 
районе к ней заметно охладели. 
Многие председатели колхозов за
являют;

— По всему видно, кукуруза у 
нас не вырастет, так что и си
лосные ямы под нее готовить 
пока не будем.

Так на нее и смотрят. Между
рядную обработку проводят не 
везде, а где и обработали, так 
только в одном направлении.

И райком комсомола не су
мел, да и сейчас не старается 
пробудить у молодежи интерес к 
этой культуре, проявить настоя
щую хозяйскую заботу о ней. 
Собственно говоря, и с самого 
начала кукурузу билимбаевские 
комсомольцы не баловали вни
манием. Формально были созда
ны звенья по уходу за ней, но 
чаще всего они состояли из доя
рок, телятниц, словом, из людей, 
которым не пришлось и взглянуть 
на эту самую кукурузу. Они как 
до сева, так и теперь работают 
на фермах, и райком комсомола 
не добился, чтобы звенья эти 
стали действенными, а не фик
тивными.

Взять хотя бы крылосовскую 

территориальную комсомольскую 
организацию. Весной здесь было 
создано кукурузоводческое звено, 
И сейчас на полях колхоза име
ни Кирова растет кукуруза, ио 
заслуги крылосовских комсомоль
цев тут нет ни на грош, Оказы
вается, ее посеяли их соседи, 
члены битимской комсомольской 
организации, которые по вечерам, 
после работы в сельсовете, яслях, 
учреждениях, шли в поле и на
ходили и время и желание уха
живать за участком, взятым 
крылосовцами.

Вызвал ли этот случай тревогу 
у работников райкома? Нет. Они 
только умилились отношением 
битимских комсомольцев, но не 
попытались поднять вокруг этого 
живой и интересный, подсказан
ный жизнью, разговор о комсо
мольском долге, о тревоге сел>- 
ской молодежи за будущий уро
жай.

Возможно, в райкоме когда-ни
будь и соберутся детально рас
судить, что и как нужно было 
сделать и как организовать уход 
за посевами. Но ведь все это уже 
будет по поводу прошлых собы
тий и поправить ничего не 
удастся.

Тихий ход послепосевного пе
риода, видимо, до сих пор , еще 
чувствуется. И чувствуется он 
не только на полевых работах, 
но н в жизни районной комсо
мольской организации.

Н. КАШИНА.



Совершая переходы по Среди
земному морю, суда советского 
торгового флота часто бывают у 
берегов Северной Африки. Здесь 
расположено много больших пор
тов. Среди них одно из первых 
мест занимает Алжир. Сюда при
бывает масса товаров. Банковые 
конторы, торговые дома полу
чают огромные прибыли. Но мест
ное население — арабы в боль
шинстве своем влачат нищенское 
существование. Многие подолгу 
не могут найти работы, а если 
получают ее, то все же живут 
впроголодь — уж очень мизерна 
оплата их труда. С малых лет 
арабские дети принуждены ис
кать заработок.

Вот что рассказывает старый 
моряк Балтийского морского па
роходства, побывавший во многих 
морях мира, первый помощник 
капитана парохода «Аскольд» 
В Н. Ясновский:

— Необычайно красив вид на 
Алжир, когда подходишь к нему 
с моря. Это крупный порт Сре
диземноморского бассейна, центр 
французского владения, носящего 
также название Алжир. Пора
жает яркость красок. Неповтори- 
мы синева морской воды, золо- 

*тые ленты пляжей, сверкающая 
белизна зданий, зелень садов, 
парков, бульваров... И все это 
Залито ослепительным африкан
ским солнцем.

Когда смотришь на Алжир с 
моря, хочется сказать — как хо
рошо жить в этом городе. Это 
мнение не меняется, когда вы 
вступаете на просторные улицы, 
обсаженные пальмами и цвета
ми. Многие дома построены в 
арабском стиле. На улицах очень 
оживленно. Мчатся сотни авто
машин. Сверкают витрины мага
зинов. Мужчины, женщины и де
ти одеты в светлые костюмы. 
Здесь часто можно встретить 
арабов в их белых национальных 
костюмах.

Но вот вы прошли европей
скую часть города и попали в 
арабскую. Тут иная картина. В 
хаотическом лабиринте узких 
улочек стоит необычайный шум. 
Голоса торговцев, зазывающих в 
маленькие лавочки, возгласы по
гонщиков маленьких осликов, 
крики детей, песни, раздающиеся 
из маленьких кабачков,—все это 
сливается в сплошной гул. Не
обычайные запахи наполняют эти 
улочки — чад кухонь смешивает
ся с запахом гниющих отбросов 
пищи, бензиновых паров автома
шин, ароматом фруктов и цветов. 
Здесь масса детей. Они снуют 
среди взрослых, сидят в пыли у 
стен домов.

НАША 
РОДИНА

Доводилось ли вам бывать в 
низовьях Днепра во время поло
водья? Величественная, незабы
ваем а я п анор ам а откр ы в а етс я пе
ред вами. Ниже Запорожья река 
проложила себе широкую дорогу 
к Черному морю. Она растекает
ся на множество речек и проток, 
наполняет водой озера, размы
вает крутые громады правого 
берега, уносит каждый год мил
лионы тонн земли, которые по
том образуют острова, покрытые 
лесами, так называемые плавни.

Как необузданный великан, из 
года в год играла река вешней 
водой. То разольется и затопит 
прибрежные села, то уйдет в мо
ре и оголит песчаные косы, пре
градив путь не только пассажир
ским экспрессам, но и плоскодон
ным буксирам.

Издавна мечтали люди о поко
рении реки. Составлялись проек
ты, делались попытки начать ра
боты. Но все они в царской Рос
сии терпели крах.

В 1920 году В. И. Ленин вы
двинул идею электрификации на
шей страны. Одной из первых 
рек, на которой намечалось строи
тельство гидроэлектростанций, 
был Днепр.

В Алжире немало местных бо
гачей. Они имеют красивые вил
лы, собственные автомашины. Их 
дети обучаются в европейских 
школах, университетах. Но боль
шинство арабов очень нуждается. 
Дети в таких семьях вынуждены 
использовать любые возможно
сти, чтобы заработать. И это 
особенно бросалось в глаза 
нам, морякам, представителям 
Советского Союза, где жизнь 
детей обязательно связана с 
детским садом, школой, спортив
ной площадкой, пионерским ла
герем.

Судно, на котором мы прибыли 
в Алжир, доставило зерно. Как 
это часто бывает, пшеница поме
щалась в трюмах насыпью. Тут 
же на причалах зерно. пересы
палось в мешки. Эту работу де
лали грузчики-арабы. Но заши
вали мешки смуглолицые мальчи
ки восьми—десяти лет. Как. и 
взрослые, они работали под па
лящими лучами солнца с восхо
да до заката, по 11—13 часов. 
Если ребята замедляли работу,

Навстречу 
5^ фестивалю
БРАЗИЛИЯ

Много лет «Народный те
атр» Рио-де-Жанейро соби
рает и обрабатывает произ
ведения народного искусства 
негров, предки которых были 
некогда насильственно приве
зены колонизаторами из Аф
рики в Южную Америку. 
Спектакли этого театра при
обрели широкую известность 
далеко за пределами страны. 
Сейчас его артисты готовятся 
к поездке на фестиваль.

ЧИЛИ
«День девушек» является 

традиционным праздником 
молодежи Чили. В этом году 
молодые чилийцы отметили 
его особенно широко. Два дня 
проходили спортивные игры 
девушек страны в честь фе
стиваля. Ему же была посвя
щена фотовыставка «Наша 
жизнь и наш труд», которую 
чилийская делегация приве
зет в Варшаву. В заключение 
праздника в столице страны 
Сант-Яго состоялись большой 
митинг девушек и молодеж
ный бал.

ТРЕТЬЕ МОРЕ УКРАИНЫ
Сооружение Днепрогэса имени 

В. И. Ленина в 1932 году приве
ло к преобразованию реки на 
участке между Запорожьем и 
Днепропетровском. Ушли глубоко 
под воду гранитные скалы поро
гов. Днепр разлился на 5—6 ки
лометров в ширину, наполнил во
дой пересохшую Самару. Так по
явилось озеро Ленина. Оно дало 
просторную и гладкую дорогу 
для речных караванов. Но это 
было только начало.

...Все выше становится трудо
вое напряжение на берегах Днеп
ра у Каховки. Могучая плотина 
все явственнее встает над водой. 
Железо и бетон создали для ре
ки непреодолимую преграду. Ле
том этого года плотина навсегда 
преградит свободный ток воды. 
Тогда начнет наполняться Ка
ховское море — колоссальное во
дохранилище, вмещающее мил
лиарды кубометров воды. Оно 
заполнит огромную пойму реки—• 
от Запорожья до Новой Каховки. 
Каховское море — третье море 
республики. После Черного и 
Азовского морей оно будет самым 
крупным водохранилищем Ук
раины.

Воды Каховского моря затопят

'■Е «с

на них грозно покрикивал, а 
иногда и давал подзатыльник 
надсмотрщик.

Разгрузка происходила не
сколько дней. В течеаие этого 
времени многие ребята не уходи
ли из порта — спали тут же на 
причалах: они так уставали, что 
им трудно было идти домой. 
Мальчики получали плату в че
тыре—пять раз меньшую, чем 
взрослые грузчики-арабы, а тем, 
в свою очередь, платили вдвое 
дешевле, чем белым рабочим.

В порту и в городе можно 
встретить массу ребят, занимаю
щихся торговлей. Это, главным об
разом, продавцы воды. Целый 
день ходят они по улицам с боль
шими глиняными кувшинами и 
стаканчиком. Маленькие продав
цы выкрикивают; «Свежая вода, 
холодная вода...» Не трудно 
представить, как ничтожно мало 
могут они получить за свое из
нурительное хождение по улицам.

Начальных учебных заведений 
ничтожно мало. Лишь один из 
десяти маленьких арабов может 
учиться. Но и для них доступны 
главным образом религиозные — 
мусульманские—школы. Здесь ре
бят обучают преимущественно 
молитвам.

В Алжире — городе с полу
миллионным населением — име
ются поликлиники и больницы. 
Почти все они платные, а стало 
быть, недоступны для большин
ства местного населения. На 
причале, где стоял наш пароход, 
произошел такой эпизод. Один из 
мальчиков-арабов поранил ногу, 
наступив на осколок разбитой 
бутылки. Из порезанной босой 
ноги текла кровь. Наш врач спу
стился по трапу с бинтом и бан
кой иода. Когда он начал пере
вязывать ступню, грузчики-арабы 
спросили, кто будет платить за 
это. Для них казалось невероят
ным, что медицинская помощь 
оказывается бесплатно.

Немного вестей о жизни со
ветского народа доходит до мест
ного арабского населения, но 
крупицы правды попадают и сю
да. Мы чувствовали это по тому 
интересу, какое вызывал наш 
пароход с красным флагом на 
корме. Мы убедились в этом и 
тогда, когда отходили от прича
ла, направляясь в обратный путь. 
Десятки арабов тепло приветст
вовали нас.

Мы вышли в море. За кормой 
остался город, необычайно кра
сивый, утопающий в зелени. Но 
мы знали, что в этом городе хо
рошо живется далеко не всем.

(ТАСС).

свыше 2 300 квадратных кило
метров приднепровских земель. 
Берега реки в районе Никополь— 
Каменка—Днепровская будут от
стоять друг от друга на 6—8 ки
лометров, а в районе Грушевка— 
Ушкалка — на 20—25 километ
ров. Немудрено, что во время 
штормовой погоды волны в Ка
ховском море будут достигать 
двух с половиной метров в вы
соту. Чтобы разбушевавшийся 
Днепр не разрушил берегов, их 
укрепили. Проделана большая 
работа по созданию многокило
метровых дамб у Никополя и в 
других местах будущего морского 
побережья. Построены порты, в 
которых будут отстаиваться суда 
в непогоду.

Море сделает полноводными 
степные реки Конку, Белозерку, 
Томаковку, Базавлук, Соленую, 
Каменку. С помощью их, а также 
многочисленных балок намечено 
обводнить сотни тысяч гектаров 
плодороднейших земель.

Скоро плотина у легендарной 
Каховки преградит свободный ток 
Днепру, и на карте Родины по
явится еще одна голубая полоска.

А. СТЕПАНОВ.

— ПРАЗДНИК ПЕСНИ . 
ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ

Большой праздник сосюялся в 
прошедшее воскресенье в парке 
культуры и отдыха имени Мая
ковского. Нарядно украшенные 
аллеи и площадки парка запол
нила веселая молодежь — уча
щиеся учебных заведений трудо
вых резервов. Это был их 
праздник, праздник будущих 
рабочих, чьи золотые руки и 
горячие упорные сердца много 
сделают для родной страны.

Торжественный день открылся 
традиционным праздником пес
ни. Около трех тысяч молодых 
певцов исполнили свои любимые 
песни: «Слава труду» и «Мо
лодые мастера» Мурадели, 
«Фестивальную» Новикова и 
другие. Выступил танцевальный 
коллектив трудовых резервов — 
участник V Всесоюзного смот
ра художественной самодея
тельности в Москве. Показали 
свою самодеятельность гости

Нам очень нравится на птицеферме
Закончив учебу, многие учени

ки нашей Чикуновской школы 
стали работать на полях и фер
мах своего колхоза. Мы с Дусен 
Логиновой, моей подругой, тоже 
решили пойти на птицеферму 
колхоза имени Сталина. Знатный 
птицевод Парасковья Гурьяновна 
Лаврова приняла нас хорошо, 
провела занятия по уходу за 
птицей. Дусю назначили птични
цей к Гале Малышевой, которая 
в прошлом году окончила нашу 
школу и пошла работать на 
птицеферму. А я вместе с тетей

СТУДЕНТЫ — ХЛЕБОРОБАМ АЛТАЯ
В прошлом году в Алтайский 

край выезжала концертная брига
да Уральского политехнического 
института, организозачпя из 
участников художественной само
деятельности. На землях Алтая 
бригада дала пятьдесят восемь 
концертов. За свою работу мно
гие студенты были награждены 
Почетными грамотами крайкома 
ВЛКСМ и ЦК комсомола.

Концерты бригады пользовались 
успехом не только у тружеников 
целины, но и у свердловчан. Не
сколько раз концертная програм
ма передавалась по радио, по

ФУТБОЛ

Два мяча Василия Бузукова
Близится к концу розыгрыш 

первого круга первенства СССР 
по футболу для команд клас
са «Б».

В минувшее воскресенье на 
стадионе «Авангард» футболисты 
Свердловского Дома офицеров 
провели предпоследнюю игру пер
вого круга. Их противникам бы
ла команда города Воронежа, 
которая, как и армейцы, имела 
после 13 игр 17 очков. Одинако
вое положение в таблице ро
зыгрыша придало состязанию 
напряженный характер.

Вскоре после начала встречи 
свердловчане добиваются успеха. 
В одной из атак нападающий 
В. Бузунов, получив мяч метрах в 
18 от ворот, сразу же посылает 
его в сетку ворот команды го
стей. Воодушевленные успехом, 

из других городов области — 
учащиеся ремесленных училищ 
Нижнего Тагила, Каменска- 
Уральского, Сысерти, Красно
уфимска, Невьянска.

Самодеятельных артистов сме
нили артисты профессиональные. 
На эстрадах и в летнем театре 
состоялись выступления Закар
патского народного хора, арти
стов Свердловской филармонии, 
Серовского драматического теат
ра. Участники праздника по
смотрели научно-популярные 
фильмы, послушали увлекатель
ные лекции, «поболели» на то
варищеских встречах по волей
болу, футболу, баскетболу, со
стоявшихся между командами 
ремесленных и технических учи
лищ города.

НА СНИМКЕ: выступление 
танцевальной группы трудовых 
резервов.

Снимок Ж. БЕРЛАНДА.

Тасей Малетиной выращиваю 
цыплят.

Мои цыплята хорошо растут и 
развиваются. Мы с тетей Тасей 
сохранили почти весь молодняк. 
А вся наша ферма собрала в 
этом году уже по 90 яиц от 
куры-несушки.

С нами на ферме работает и 
сын Лавровой — Вася. Он вс< 
зит корм, косит и измельчает 
крапиву для птиц. Вася учится в 
8 классе.

Люба КОНСТАНТИНОВА.
Деревня Беловодье, 
Камышловского района.

заявкам радиослушателей обла- 
сги.

В этом году «артисты» вновь 
направляются на целинные зем
ли по приглашению алтайцев и 
хотя поездка назначена на 9 ав
густа, уже теперь идет серьезная 
подготовка репертуара.

В свободное время на произ
водственной практике, куда уеха
ли сейчас студенты, они раз
учивают новую программу, вы
ступают с концертами перед ра
бочими завода.

С. КОСОЛАПОВ.

свердловчане продолжают штура 
мовать ворота воронежских фут- 
болистоз. На 21 минуте, восполь
зовавшись ошибкой защиты го
стей, В. Бузунов забивает второй 
мяч. До конца встречи этот счет 
остался неизменным.

Таким образом, набрав 19 оч
ков, армейцы вышли на третье 
место в таблице розыгрыша.

10 июля состоялись еще три 
игры во второй зоне. Футболисты 
города Молотова проиграли со 
счетом 3;5 краснодарской коман
де «Нефтяник», торпедовцы Горь
кого с результатом 4 : 2 победили 
челябинский «Авангард». В горо
де Калининграде (Московская 
область) против местных футбо
листов выступала команда «Аван
гарда» (Свердловск). Встречу со 
счетом 1:3 проиграли свердлов
чане.
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